
 

 江北小学校だより    

 ～誰もが幸せを感じる学校をめざして～ 校長だより第４号

  

 令和３年７月２日（金） 江北小学校 校長 篠原 一彦 

いよいよ７月です 

 ７月になり、１学期も残り少な 

くなってきました。この頃は日増しに 

暑さが厳しくなり、登校してくる子ども達の水筒か

らも「カランカラン」と氷の音が聞こえてきます。

教室も朝から冷房を入れる日もあります。これから

いよいよ夏の本番を迎えますが終業式、そして夏休

みまでもうひと頑張りです。健康で元気に１学期を

締めくくってほしいと思います。 

今年「江北小の子ども達の挨拶が上手になりまし

たね。」というお褒めの言葉を何度かいただきまし

た。多くの子が笑顔で目を見て「おはようございま

す」と気持ちよく挨拶してくれて、こちらの気持ち

も明るくなります。中には立ち止まって深々とおじ

ぎまでしてくれる子もいます。挨拶をしっかりする

ことは、今年度の重点指導の対象として春先から先

生方が取り組んできたことですが学校外部の方から

も褒めてもらえるのは職員として嬉しいものです。

今後もどんどん褒めて、さらに挨拶の輪を広げてい

きたいと思います。 

7月もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

「緊急時を想定した引き渡し訓練」への 

ご協力、ありがとうございました。 

 6月16日（水）の午後に 

「大雨等の緊急時を想定し 

た児童の保護者への引き渡 

し訓練」を実施させていた 

だきました。平日午後のお忙しい中にも関わらず多

数の保護者様・ご家族の皆様にご協力いただき誠に

有難うございました。 

 今回初めて「児童は地区ごとに教室に待機し、兄

弟姉妹を一度に引き渡す」という形を取りました。

これは保護者様がお子さんを把握しやすいようにし

校内での動線を1本にして引き渡しをスムーズにす

ることが目的でした。今後も地区の教室は年ごとに

変えるのではなく、固定していきたいと思いますの

でよろしくお願いいたします。 

実際に引き渡しをする時は大雨で風雨の強い時と

考えられます。車の入構・出構の動線や校舎への出

入りのルール等ではご協力をお願いいたしますが、

何卒よろしくお願い申し上げます。 

 

いじめアンケートへのご協力、 

ありがとうございました 

先月実施した「いじめについ 

てのアンケート」へのご協力、本当に有難うございま

した。ご回答いただいたアンケートは、全て校長が目

を通させていただきました。 

アンケートでは、「いじめを受けている・受けたこ

とがある」と記入されている件については、いじめや

いじめにつながる芽を早期に摘み取り、解決するため

に各担任がそれぞれのお子様に個別に話を聞いたり、

様子を観察したりしながら、解決の手立てを講じ、見

守り・配慮を続けています。 

「いじめはどの学校・学級でも起こり得る」「子ど

もは先生や親が見ている前ではいじめはしない」「何

もない、と思う時ほど気をつける」…今後もアンテナ

を高く張り、いじめのない学校づくりに努めて参りま

す。保護者の皆様におかれましても引き続き学校教育

へのご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。 

なおアンケートの末尾に「よりよい学校をつくるた

めの意見や提言があればお書きください」としてご記

入いただいたことにつきましても、以下のような建設

的な意見を数多くいただきました。 

・子どもの学校での様子をもっと知りたいです。授 

業参観やライブ配信を企画してほしい。 

・多様性を受け入れる教育を推進してほしい。 

・トイレの改修を望みたい。 

・保護者のあいさつ運動（交通立ち番）の状況を知 

りたい。負担に差がないようにお願いしたい。 

・「お弁当の日」の設定は夏場を避けたがよい。 

・コロナ禍ではあるが学校行事はできる限り対策と 

工夫をして子ども達のために実施してほしい。 

・水筒を忘れたり、お茶が足りなかったりする子の 

ために冷水器を設置できないか。 

・学級通信の子どもの写真を購入できないか。 

・コロナ禍が終息したら、親子で聞ける講演会など 

をぜひ企画してほしい。       

・通学路の安全性を再度見直してほしい。 

・大雨等による登校遅延のお知らせのメール配信が 

もっと早いと有難い。…等がありました。 

いただいたご意見・ご提言は全職員やＰＴＡで共有

・協議して対応や改善を図っていきます。あらためて

ご協力に感謝申し上げます。 



「読み聞かせ」をしていただきました！ 

 6月25日（金）の朝の時間に、読書ボランティア

委員の皆さんによる今年1回目の「読み聞かせ」を実

施していただきました。江北町のみならず大町町の

ボランティアの方にも来校いただき、それぞれ各教

室に入っていただいて「おすすめの本」を子ども達

に読み聞かせしていただきました。 

 ふだんは自分で本を読むか、先生に読んで聞かせ

てもらっている子ども達ですが、絵を見ながら感情

たっぷりの朗読を聞かせてもらうのはやはり一味も

二味も違うようで、瞳をキラキラ輝かせながら絵本

の世界にひたっているようでした。 

昨年度はコロナ禍の影響で少ししか実施できなか

った読み聞かせですが、今年は対策を講じて１回で

も多く実施できるようにしたいと思います。  

委員の皆様には今後も早 

朝からお世話になりますが、 

子ども達も楽しみにしてお 

ります。ご協力のほど、何 

卒よろしくお願い申し上げ 

ます。 

やっぱり楽しい！プール学習 

 ６月上旬に始まったプール学習。日ごとに暑さが

増す中で、プールに入る子ども達はとても楽しそう

です。 

１・２年生は「水に慣れる」ことが目標です。プ

ールの中を自由に走り回ったり、もぐったり、友達

とゲームをしたりして「遊ぶ感じで水に慣れる」活

動をしています。２年生も昨年度はプール学習が中

止でしたので初めてのプールでしたが、すっかり慣

れて今では楽しく活動しています。 

３・４年生になると「クロールで泳ぐ」ことが目

標です。「けのび」「ビート板バタ足」から始めて

息継ぎの練習を経て、１３～２５ｍを足をつかずに

泳げるようになることを目指します。 

 ５・６年生はクロールに加えて平泳ぎにも取り組

みます。一般に速く泳ぐならクロール、長い距離を

泳ぐなら平泳ぎ、と言いますが子ども達は自分の得

意な泳ぎで速く、長く泳げるようになろうと練習に

励んでいました。 

 一昔前までは夏休みを経て、９月に水泳大会を実

施する学校が多かったのですが、昨今はプールを閉

鎖する時期が早まっており、水泳大会もあまり見ら

れなくなりました。江北小もプールを稼働するのは

７月２０日までの予定です。でもせっかく泳げるよ

うになった子が多いので機会 

があれば夏休みもぜひプール 

に行けたらいいですね。 

地域の方より善意の寄贈をいただきました 

地域の方から「子ども達のために役立たせてくださ

い」と「置き傘」と「固形石鹸（せっけん）」を学校

に寄贈していただきました。 

置き傘は民生委員の百武敬子様よりここ数年、毎年

ご寄贈いただいており、今回は大きめの傘を頂きまし

た。急な雨の時の高学年児童への貸し出し用として早

速、使わせていただいています。 

石鹼は、上小田で石鹸の通信販売業を営んでおられ

る岩瀬博美様より頂きました。香りのよい、肌にやさ

しい石鹸とのことで今後、各手洗い場に配備したいと

考えています。 

どちらも子ども達の安全と健康に役立ち、本当に有

難い品々です。有難く活用させていただきます。やさ

しいお心遣いに心より感謝申し上げます。 

５年生が田植えに取り組みました！  

 6月25日（金）、5年生の 

子ども達が「田植え」にチャ 

レンジしました。 

今年もJA青年部のご協力をいただき、稲の種まき

からスタートしました。しろかきは雨のため残念なが

らできませんでしたが、この日は晴天に恵まれ子ども

達は田んぼに入って「手植え」で稲の苗を植えていき

ました。ほとんどの子どもにとって田植えは初めての

体験でしたので、最初は田んぼに入っただけで「うわ

～っ！」と歓声？をあげていました。植え方も最初は

浅すぎたり深すぎたり、ラインが曲がったりして苦戦

していましたが、だんだん上手になりスイスイ植えら

れるようになっていきました。頭まで泥だらけになっ

て頑張った子もいました。 

JAの方によれば今回田植えした田んぼから２００

キロくらいのお米の収穫が期待できるそうです。子ど

も達は実りの秋に、おいしいお米を味わう日を今から

心待ちにしているようでした。 

７月の行事予定 

 １（木）弁当の日  

 ５（月）～９（金） 

学期末特別校時週間 

 ※午前中５時間授業、給食・昼休み・掃除後、１

４：２０下校完了の予定 

１６（金）地区児童会 

１９（月）１学期給食最終日・６年生着衣水泳 

２０（火）１学期終業式 

２１（水）夏季休業開始（～８／３１・火まで） 

※ただし８／２４（火）～２７（金）は学習日 

２６（月）～２８（水）個人懇談 

 ※別の日に行う学級もあります。各担任から連絡

しますので、日程をご確認ください。 



 


